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Патриотизму 
учат в школе

Спикер областного парламента Александр Лазарев и глава Сосновского 
района Евгений Ваганов в музее боевой славы Краснопольской СОШ.

В Краснопольской школе с 
начальных классов привива-
ют любовь к малой родине, к 
своему Отечеству: здесь зани-
маются краеведческими ис-
следованиями, музейной дея-
тельностью, ребята участвуют 
в работе поисковиков, школь-
ных патриотических акциях. 
В учреждении накоплен уни-
кальный опыт волонтерства и 
организации помощи ветера-
нам и их семьям. С 2018 года в 
школе развивается движение 
юнармейцев.

— Тогда первые десять на-
ших мальчишек и девчонок 
вступили в отряд юнармейцев. 
Сейчас в нем уже порядка 
50 ребят, — рассказала Алек-
сандру Лазареву одиннадца-
тиклассница Анна Толмаче-
ва. — Юнармейцы активно 
участвуют в жизни школы, 
в патриотических акциях 
«Бессмертный полк», «Геор-
гиевская ленточка», «Свеча 
памяти», в конкурсах-смотрах 
строя и песни, ухаживают за 
могилами ветеранов Великой 

Отечествен-
ной войны.

По словам 
директо-
ра школы 

Татьяны Мешковой, среди 
учащихся много желающих 
вступить в отряд, но прини-
мают в него самых достой-
ных.

— Чтобы быть принятым в 
ряды юнармейцев, нужно хо-
рошо учиться, подавать при-
мер младшим, быть достой-
ным гражданином, любить 
свою малую родину — с люб-
ви к малой родине и начина-
ется патриотизм, участвовать 
в общественной жизни шко-
лы. Ребята гордятся своим 
юнармейским званием, они 
наши главные помощники, 
настоящие патриоты.

одна из важнейших задач, стоящих сегодня перед системой образования, 
— патриотическое воспитание подрастающего поколения. как проводится 
эта работа в образовательных учреждениях региона, на конкретном при-
мере оценил председатель законодательного Собрания александр лазарев. 
Причем приехал для этого именно в школу, расположенную в сельской тер-
ритории, в краснопольском поселении Сосновского района. Спикер южно-
уральского парламента пообщался с педагогами и учениками-юнармейцами, 
побывал на занятии по начальной военной подготовке, ознакомился с экс-
позицией школьного музея боевой славы, а также вместе с учащимися воз-
ложил цветы к местному памятнику героям великой отечественной войны.

алекСандр Патритеев. Фото дмитрия куткина

такЖе в номере:
региональные меры поддержки
в связи со спецоперацией...       с. 4 Начало. Продолжение на стр. 3

В стенах Краснопольской школы воспитывают 
новое поколение патриотов России.

Рядом со школой находится памятник павшим 
жителям села в годы Великой Отечественной войны.
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александр лазарев передал снаряжение 
для мобилизованных
На встрече с избирателями в Еманжелинском районе председатель 
законодательного Собрания передал спальные мешки двум жителям 
района — командиру отделения танковых войск олегу Варлакову 
и командиру отделения пограничных войск Андрею Лаповцу.

«СВоих НЕ бРоСАЕМ»

По словам спикера област-
ного парламента Александра 
Лазарева, Министерство обо-
роны обеспечивает мобили-
зованных всем необходимым. 
Однако есть снаряжение, ко-
торого сейчас в свободной 
продаже недостаточно: это 
спальные мешки и туристиче-
ские коврики. Бойцам на пере-
довой эти вещи необходимы. 

— На призыв губернатора 
Алексея Текслера откликнул-
ся весь Южный Урал. Обще-
ственные организации, во-
лонтеры, предприятия и про-
сто неравнодушные граждане, 
— отметил Александр Лазарев. 
— Подключились к сбору не-
обходимых вещей и депутаты 
Законодательного Собрания.

Добавим, ранее мы расска-
зывали о том, что председатель 
Законодательного Собрания 
выступил с инициативой         

публичных отчетов депутатов 
перед жителями региона. Но-
вый формат предполагает лич-
ное общение с южноуральцами 
на самые актуальные темы.

Так, жителей Еманжелин-
ского района интересовали 
вопросы здравоохранения, 
благоустройства территории, 
ЖКХ. Особое внимание еман-
желинцы уделили внешнепо-
литической ситуации и частич-
ной мобилизации в России.

В связи с частичной мо-
билизацией в Челябинской 
области проходит сбор гума-
нитарной помощи. Неравно-
душные жители и организации 
собирают для наших бойцов 
теплые вещи и медикамен-
ты, шьют спальники и бала-
клавы. Златоуст принима-
ет в этом активное участие.

Бойцы нуждаются не только 
в теплых вещах и медикамен-

тах, но и в донорской крови. 
олег Садовских совместно 
с первичной профсоюзной 
организацией сервисного ло-
комотивного депо «Таганай» 
провели акцию под лозунгом 
«Воин, мы с тобой одной кро-
ви!», в рамках которой более 
40 сотрудников этой компа-
нии организованно посетили 
станцию переливания кро-
ви в Златоусте. Каждому из 
них были вручены сладости 
(для восстановления сил) от   
Профсоюза железнодорож-
ников, подарочные сертифи-
каты от местных предприятий.

— Планирую и дальше про-
водить подобные акции и при-

влекать к такой 
доброй иници-
ативе компании 
Златоуста, — от-
метил депутат.

Депутаты 
Законодательного 
Собрания 
запланировали 
личные встречи 
с жителями 
в своих округах 
для разъяснения 
текущей ситуации 
в стране и мире.

в златоусте провели акцию                   
«воин, мы с тобой одной крови!»

Депутат законодательного Со-
брания олег Садовских провел 
акцию на станции переливания 
крови в златоусте.

алекСандр Патритеев

По инФормации zs74.ru

В рамках акции более 40 златоустовцев 
пришли на станцию переливания крови.

такЖе в номере:
в парламенте наградили
30 дорожников региона...  с. 6
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История компании нача-
лась в 1932 году с небольшо-
го хлебозавода с дровяными 
печами и ручным трудом на 
всех стадиях производства. 
В настоящее время «Первый 
хлебокомбинат» является 
крупнейшим предприятием 
хлебной отрасли Уральского 
региона, одним из признан-
ных лидеров рынка. Предпри-
ятие проводит постоянную 

работу по внедрению совре-
менных технологий и новей-
ших достижений в области 
пищевой промышленности.

По словам спикера южно-
уральского парламента Алек-
сандра Лазарева, трудовой 
коллектив хле-
бокомбината — 
это настоящие 
профессиона-
лы, которые от-

ветственно относятся к делу и 
способны решать сложнейшие 
производственные задачи. 

— Трудолюбие, мастер-
ство, ответственность и 
преданность любимому де-
лу заслуживают истинного 
признания и глубокого ува-
жения. Отдельную благо-
дарность хочется выразить 
ветеранам хлебокомбината 
за нелегкий труд и передачу 
накопленного опыта молодым 
специалистам, — обратился 
Александр Лазарев к присут-
ствующим на мероприятии.

Благодарностью президен-
та России отмечена кочегар 
производственных печей цеха 
№ 1 Танзиля Шарова. Благо-
дарственными письмами За-
конодательного Собрания 
Челябинской области награж-
дены: слесарь-ремонтник де-
журного цеха № 1 Александр 
Берников, пекарь-мастер цеха 
№ 1 Татьяна Политай, инже-
нер-программист службы ин-
формационных технологий 
Лилиана Вереникина, води-
тель транспортно-хозяйствен-
ного отдела Иван Пастухов.

ДАТА

«Первый хлебокомбинат» отметил 90-летие со дня основания

Александр Лазарев вручил награды 
работникам хлебокомбината.

Председатель законодательного Собрания Александр Лазарев 
поздравил руководство и коллектив Ао «Первый хлебокомбинат» 
с 90-летним юбилеем предприятия.

роман рудин. Фото дмитрия куткина

такЖе в номере:
на Южном урале реализуют
«Профессионалитет»...           с. 5

МуНициПАЛиТЕТы

Напомним, в соответствии 
с законом «О статусе депутата 
Законодательного Собрания 
Челябинской области» депутат 
отчитывается перед избира-
телями о своей деятельности 
один раз в год. Форма отчета 
при этом не регламентирует-
ся: это могут быть брошюры,     
публикации в СМИ, листовки 
и т.д. Новый формат публич-

ных отчетов-встреч стал отве-
том на запрос южноуральцев 
получать достоверную инфор-
мацию о текущей ситуации. 

Мероприятие в Чесме со-
стоялось в Центральном доме 
культуры. Депутаты расска-
зали о текущей деятельности 
южноуральского парламента, 
о принятых законах, а также 
ответили  на вопросы жите-
лей, которые касались здра-
воохранения, проведения 
частичной мобилизации, мер 
социальной поддержки, пре-
доставляемых мобилизуемым 
и членам их семей, организа-
ции работ по благоустройству 
района. Некоторые вопросы, 

поступившие от жителей, 
депутаты взяли на контроль. 

В свою очередь глава Чес-
менского района Татьяна 
Жморщук поблагодарила де-
путатов за четкое рабочее вза-
имодействие, направленное 
на решение многих важных 
для муниципалитета вопросов. 

Такие встречи проводятся 
по инициативе председателя 
Законодательного Собрания 
Александра Лазарева. К их 
проведению в ближайшее вре-
мя подключатся все областные 
депутаты. Ранее Александр Ла-
зарев встретился и ответил на 
вопросы жителей Увельского 
и Еманжелинского районов, 
Южноуральска. Во вторник, 
когда этот номер готовился в 
печать, спикер регионального 
парламента совместно с депу-
татами Александром Решетни-
ковым и Леной Колесниковой 
встретились с жителями Аши. 

 Вопросы, поступившие от жителей, 
депутаты взяли на контроль.

депутаты провели отчет-встречу с жителями      
чесменского района
Депутаты законодательного 
Собрания Евгений илле, Алек-
сандр Мотовилов и Светлана 
Черепухина встретились с жи-
телями Чесменского района.

По инФормации zs74.ru
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Официальный сайт 
https://www.zs74.ru

в Telegram:
https://t.me/zso74

зАКоНоДАТЕЛьНоЕ  СобРАНиЕ 
В иНТЕРНЕТЕ: 
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Поколение

В советское время памят-
ник находился у школы, 
пионерская организация 
которой носила имя Зои 
Космодемьянской. В 1990-е 
годы, после упразднения пи-
онерской организации, мо-
нумент без должного ухода 
разрушился и был демонти-
рован. Сегодня он вернулся 
на свое историческое место.

В торжественной цере-
монии открытия памятни-
ка принял участие депутат 
Законодательного Собра-

ния по Катав-Ивановско-
му избирательному округу 
№ 6 Александр Решетников.

— В настоящее время очень 
важно сохранение памяти о 
прошлом нашей страны, о 
тех, кто отдал жизнь за свою 
Родину. И было бы логич-
но, на мой взгляд, присво-
ить школе № 2 города Аши 
имя Героя Советского Со-
юза Зои Космодемьянской, 
— обращаясь к собравшим-
ся на церемонии, предло-
жил Александр Решетников.

Предложение областного 
депутата поддержали мест-
ные власти, а также совет ве-
теранов Ашинского района.

В память о мужестве Зои 
Космодемьянской про-
звучала история ее подвига 
и стихотворения военных 
лет. В завершение участни-
ки и гости церемонии воз-
ложили цветы к мемориалу.

Зоя Космодемьянская стала 
одним из символов героизма 
советского народа в годы Ве-
ликой Отечественной войны. 
Образ девушки-красноармей-
ца отражен в художественной 
литературе, публицистике, 
кинематографе, живопи-
си, монументальном искус-
стве, музейных экспозициях.

Зоя Космодемьянская — один 
из символов народного героизма.

КСТАТи

в аше открыли памятник зое космодемьянской

бюст в память о первой женщине, удостоенной (посмертно) звания 
Героя Советского Союза, зое Космодемьянской установлен перед 
средней общеобразовательной школой № 2 Аши.

роман рудин. Фото zs74.ru

Юнармеец Роман Насыров 
заметил, что в этом году ре-
бята организовали и провели 
вместе с учителями и родите-
лями плодоовощную ярмарку, 
а собранные средства напра-
вили в Ясиноватую. Юнар-
мейцы гордятся тем, что смог-
ли помочь детям Донбасса.

Председатель Законода-
тельного Собрания также 
побывал на внеурочном за-
нятии по начальной военной 
подготовке. Ведет эти занятия 
преподаватель Владимир 
Дзина, сам бывший военный, 
выпускник Челябинского 
военного автомобильного 
училища. Под его началом 
мальчишки и девчонки изуча-
ют азы военной науки. 

— Несмотря на свой юный 
возраст, ребята уже три года 
занимаются военно-патри-
отической деятельностью. В 
этом году мы впервые заняли 
в «Орленке» второе место, для 
нас это гордость, — поделился 
успехами учеников Владимир 
Дзина. — Сегодня они пока-
жут разборку и сборку автома-
та на скорость.

Председатель Законода-
тельного Собрания остался 
под впечатлением:

— Молодцы, ребята, по-
казали класс. А можно тоже 
соберу и разберу?

Под чутким руководством 
юнармейцев спикер южно-
уральского парламента про-
демонстрировал собственный 
навык. 

Следующий пункт визита 
— школьный музей боевой и 
трудовой славы имени Героя 
Советского Союза Григория 
Александровича Шкенева 
— уроженца Сосновского 
района. К слову, имя героя-

односельчанина музею Крас-
нопольской школы было при-
своено в год 70-летия Великой 
Победы. Здесь представлены 
две экспозиции — зал боевой 
славы и зал быта. 

— 67 жителей нашего села 
ушли на фронт в годы Вели-
кой Отечественной войны, 25 
из них не вернулись. Есть тру-
женики тыла, — рассказал Ро-
ман Насыров, выступивший в 
роли экскурсовода. — Музей-
ные экспонаты используются 
во время классных часов, 
уроков истории, внеурочной 
деятельности. У нас много ма-
териалов, которыми педагоги 
могут заинтересовать учащих-
ся историей нашей страны. 
Мне самому мои бабушка и 
дедушка рассказывали о сво-
их родных, участвовавших в 
войне. Моя прабабушка — 
труженик тыла, ее рассказы, 
общение с ней особенно цен-
ны для меня.

Едва ли не в каждом сель-
ском поселении есть свой 
памятник воинам Великой 

Отечественной войны. Есть 
такой памятник и в поселке 
Красное Поле. В День По-
беды здесь проходит акция 
«Бессмертный полк», сюда 
приходят жители, чтобы по-
чтить память павших Защит-
ников Отечества. 

— Монумент павшим ге-
роям-землякам был возведен 
в 80-е годы прошлого века. 
В 2021 году был реализован 
проект, благодаря которому 
памятник отреставрировали, 
обложили мраморными пли-
тами, на которых высечены 
фамилии сельчан-героев, — 
пояснила Анна Толмачева. — 
Наши юнармейцы регулярно 
проводят субботники по уходу 
за памятником.

Вместе с учащимися пред-
седатель Законодательного 
Собрания возложил цветы к 
памятнику. А уже после тор-
жественной церемонии обра-
тился к ребятам:

— Школа у вас в надле-
жащем состоянии, сделан 
хороший ремонт, но обратил 

внимание, что требует обнов-
ления ваш спортзал. Действи-
тельно?

Ученики дружно согласи-
лись.

Дело в том, что Красно-
польская средняя школа, по 
сути, является точкой при-
тяжения для жителей всего 
поселения, здесь проводят-
ся массовые культурные и 
спортивные мероприятия. 
Александр Лазарев пообещал 
педагогам и учащимся, что 
обратится с предложением 
помочь школе в ремонте 
спортивного зала к губерна-
тору Челябинской области 
Алексею Текслеру.

В Краснопольской 
школе с младших 
классов ученикам 
прививают любовь 
к Родине: здесь 
занимаются 
краеведческими 
исследованиями, 
музейной 
деятельностью, 
ребята участвуют 
в работе поисковых 
отрядов, школьных 
патриотических 
акциях.

Патриотизму 
учат в школе

Продолжение. Начало на стр. 1

Александр Лазарев продемонстрировал 
юнармейцам навык сборки-разборки автомата.

Татьяна МЕШКОВА, 
директор Краснопольской 
средней школы:

Чтобы быть принятым в 
ряды юнармейцев, нуж-

но хорошо учиться, любить 
свою малую родину, уча-
ствовать в общественной 
жизни. Ребята гордятся 
своим званием, они наши 
главные помощники, 
настоящие патриоты.
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актуально

военноСлуЖаЩим

Военнослужащим, лицам, проходя-
щим службу в войсках национальной 
гвардии РФ и имеющим специальное 
звание полиции, а также лицам из их 
числа, уволенным с военной службы, 
со службы в войсках нацгвардии (да-
лее — военнослужащие).

условие
Принимавшим (принимающим) 

участие в специальной военной 
операции и получившим в ходе ее 
проведения увечье (ранение, травму, 
контузию).

Выплата
300 000 рублей.

ВоЕННоСЛужАщиМ,                    
СТАВшиМ иНВАЛиДАМи вслед-
ствие увечья (ранения, травмы, кон-
тузии) или заболевания, полученных 
в результате участия в специальной 
военной операции.

Выплата
500 000 рублей.

ЧЛЕНАМ СЕМЕй                                         
ВоЕННоСЛужАщих: 

— супругу (супруге);
— родителям;
— детям (независимо от их возраста).
условие
Если военнослужащий погиб (умер) 

в результате участия в специальной во-
енной операции либо умер до истече-
ния одного года со дня его увольнения 
с военной службы вследствие увечья 
(ранения, травмы, контузии) или за-
болевания, полученных им в резуль-
тате участия в специальной военной 
операции.

Выплата
1 000 000 рублей в равных долях, 

если ранее им в отношении погибше-

го (умершего) военнослужащего не 
были предоставлены выплаты за счет 
областного бюджета.

командированнЫм

— лицам, замещающим государ-
ственные должности, муниципаль-
ные должности;

— государственным гражданским 
служащим, муниципальным служа-
щим;

— работникам, замещающим в ор-
ганах публичной власти должности, 
не отнесенные к должностям госу-
дарственной или муниципальной 
службы;

— работникам организаций и уч-
реждений, подведомственных орга-
нам публичной власти;

— работникам иных организаций, 
направленных (командированных) 
для выполнения задач на территори-
ях ДНР и ЛНР, а также лицам из их 
числа, уволенным из указанных орга-
низаций, учреждений (освобожден-
ных от указанных должностей).

условие
Непосредственное участие в вы-

полнении работ по обеспечению 
жизнедеятельности населения и 
(или) восстановлению объектов ин-
фраструктуры на территориях ДНР 
и ЛНР и получение при этом увечья 
(ранения, травмы, контузии).

Выплата
300 000 рублей.

КоМАНДиРоВАННыМ,          
СТАВшиМ иНВАЛиДАМи вслед-
ствие увечья или заболевания, полу-
ченных при выполнении задач, работ 
и осуществлении деятельности в 
период специальной военной опера-
ции;

Выплата
500 000 рублей.

ЧЛЕНАМ СЕМЕй                               
КоМАНДиРоВАННых:

— супругу (супруге);
— родителям;
— детям до 18 лет;
— совершеннолетним детям, став-

шим инвалидами до достижения 18 
лет;

— детям до 23 лет, очно обучаю-
щимся в образовательных организа-
циях.

условие
Если командированный погиб 

(умер) при выполнении задач либо 
умер до истечения года со дня возвра-
щения на территорию РФ вследствие 
полученных увечья или заболевания, 
полученных при осуществлении такой 
деятельности.

Выплата
200 000 рублей каждому члену 

семьи.

волонтерам

Осуществлявшим деятельность на 
территориях ДНР и ЛНР и получив-
шим при этом увечье (ранения, трав-
мы, контузии).

Выплата
300 000 рублей.

ВоЛоНТЕРАМ, СТАВшиМ        
иНВАЛиДАМи вследствие увечья или 
заболевания, полученных при выпол-
нении задач, работ и осуществлении 
деятельности в период специальной 
военной операции.

Выплата
500 000 рублей.

ЧЛЕНАМ СЕМЕй ВоЛоНТЕРоВ: 
— супругу (супруге);
— родителям;
— детям до 18 лет;
— совершеннолетним детям, став-

шим инвалидами до достижения 18 
лет;

— детям до 23 лет, очно обуча-
ющимся в образовательных органи-
зациях.

условие
Если волонтер погиб (умер) при 

осуществлении деятельности в пери-
од специальной военной операции 
либо умер до истечения года со дня 
прекращения деятельности в ДНР 
и ЛНР вследствие увечья (ранения, 
травмы, контузии) или заболевания, 
полученных при осуществлении та-
кой деятельности.

Выплата
200 000 рублей каждому члену 

семьи.

ПроХодяЩим военнуЮ 
СлуЖбу в батальонаХ 
«ЮЖнЫй урал»                             
и «ЮЖноуралец»

условие
Заключение контракта с Минобо-

роны РФ для прохождения военной 
службы в вышеуказанных батальонах.

Выплаты
2000 рублей ежесуточно за пери-

од со дня заключения ими контракта;
150 000 рублей единовременно 

после завершения боевого слажива-
ния.

детям мобилизованнЫХ

Право на единовременную выпла-
ту имеет каждый ребенок (до 18 лет) 
граждан РФ, призванных на военную 
службу по мобилизации в соответ-
ствии с указом главы государства от 
21 сентября 2022 года № 647 «Об объ-
явлении частичной мобилизации в 
Российской Федерации».

Выплата
20 000 рублей единовременно.

Южноуральские законодатели оперативно утверждают 
меры поддержки, которые предлагает глава региона.

Помимо федеральных 
мер поддержки для участ-
ников специальной воен-
ной операции, сегодня в 
челябинской области по 
инициативе губернатора 
алексея текслера на зако-
нодательном уровне при-
нимаются дополнительные 
меры, касающиеся как 
самих военнослужащих, 
так и членов их семей. рас-
сказываем подробно о тех 
из них, которые установле-
ны непосредственно на 
текущий момент.

Фото лЮдмилЫ ковалевой

в связи со специальной военной операцией

реГиональнЫе 
мерЫ ПоддерЖки
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Парламентская неделя
рабочие кадрЫ

тандем образования                  
и реального сектора

Проект «Профессионалитет» на 
ближайшие три года станет главным 
механизмом комплексной реструк-
туризации системы среднего профес-
сионального образования (СПО) на 
основе ее интеграции с предприяти-
ями реального сектора экономики. В 
рамках проекта предусмотрено созда-
ние по отраслевому принципу образо-
вательно-производственных центров 
(кластеров), которым будет оказана 
господдержка. В течение 2022–2024 
годов по итогам конкурсного отбора 
на предоставление грантов из фе-
дерального бюджета определят 210 
государственных образовательных 
организаций (по 70 ежегодно), кото-
рые совместно с предприятиями-пар-
тнерами выступят основой каждого 
кластера. При этом средства гранта 
и софинансирования со стороны ра-
ботодателей и инициаторов кластера 
будут направлять на создание и (или) 
модернизацию инфраструктуры ор-
ганизаций СПО, на закупку оборудо-
вания, программного обеспечения и 
расходных материалов.

Южный урал — в числе 
победителей

Так, в марте был завершен конкурс 
2022 года. По его итогам появятся 70 
кластеров в 42 регионах России. В 
число победителей вошел и наш ре-
гион с кластером «Машиностроение» 
в Челябинске, кластером «Металлур-
гия» в Магнитогорске и двумя класте-
рами «Атомная промышленность» в 
Озерске.

Кластер «Машиностроение» бази-
руется на площадках Челябинского 
механико-технологического технику-
ма, предприятием-партнером явля-
ется ООО «ДСТ-Урал». Для атомной 
промышленности в Озерске в сотруд-
ничестве с госкорпорацией «Росатом» 
(ФГУП «ПО «Маяк») речь идет о двух 
центрах — в Озерском техническом 
колледже и колледже Озерского тех-
нологического института (филиале 
НИЯУ МИФИ). Кластер «Метал-
лургия» заработал на базе Много-
профильного колледжа МГТУ им. 
Г.И. Носова. В роли партнеров здесь 
выступили дочерние предприятия 
ПАО «ММК»: ООО «Объединенная 
сервисная компания», ОАО «Магни-
тогорский метизно-калибровочный 
завод «ММК-МЕТИЗ», ООО «Меха-
норемонтный комплекс». 

Это действительно 
новшество

Познакомиться с образовательной 
программой, реализуемой в магни-
тогорском колледже, и студентами 
— будущими рабочими кадрами при-
ехал заместитель председателя За-
конодательного Собрания, генераль-
ный директор ММК Павел шиляев. 
Для него и представителей предпри-
ятий-партнеров провели экскурсию, 
продемонстрировав возможности 
центра. Оборудование здесь самое 

современное: токарные станки с 
ЧПУ, мастерская по сварочному про-
изводству, лаборатории, где можно 
побывать за пультом управления про-
катным станом, сталеплавильным 
производством, а также виртуальные 
стенды, которые полностью имити-
руют реальные условия на производ-
стве. 

— Специальности, которые сту-
денты получают в рамках программы 
«Профессионалитет», востребованы 
на металлургическом предприятии. 
Они проходят обучение с акцентом 
на практические занятия. Большая 
часть времени в учебном плане по-
священа именно практике с посе-
щением производственных цехов, 
— подчеркнул Павел Шиляев. — На 
новый метод подготовки кадров воз-
лагаем большие надежды, потому 
что, получив диплом, ребята будут 
приходить уже на знакомые им ра-
бочие места и сразу вливаться в кол-
лектив, в специфику профессии. Это 

действительно новшество. 
Профессии, которые требуют 
умения работать руками, зна-
ния технологии, необходимы 
в реальном секторе.

Придут уже готовые 
специалисты

Участие в проекте предприятий в ка-
честве наставников обязательно, только 
это поможет реализовать цели про-
граммы. Так, руководитель ООО «ОСК» 
Дмитрий Куряев обратил внимание, что 

для непосредственной привязки к тре-
бованиям производства было проведе-
но согласование программы обучения, 
внесены корректировки. Более того, 
специалисты предприятия-партнера бу-
дут задействованы в учебном процессе. 
В дальнейшем студенты будут получать 
опыт работы на оборудовании в цехах. 

— Основное отличие от системы, ко-
торая существовала в прежние времена, 
— то, что студенты проходят практику 
по прямым заданиям от производства 
и его требованиям. Например, для того 
чтобы подготовить хорошего гидрав-
лика, который будет знать все тонкости 
профессии, нужно два-три года на 
производстве. С программой «Профес-
сионалитет» ребята придут к нам уже 
готовыми специалистами. В развитии 
программы будем оценивать необходи-
мость охвата других направлений, — за-
метил Дмитрий Куряев.

Старая пословица сегодня 
не работает

— Старая пословица «Пришел на 
производство — забудь, чему тебя учи-
ли в институте или в колледже» в ны-
нешнее время не работает. Молодой 
выпускник сразу должен давать отдачу, 
— уверен ректор МГТУ им. Г.И. Носо-
ва Михаил Чукин.

При этом он добавил, что сегодня 
грань между высшим и средним про-
фессиональным образованием раз-
мывается, поскольку компетенции 
должны быть примерно одинаковыми 
как у студентов СПО, так и у ребят с 
высшим образованием, и эти компе-
тенции востребованы предприятиями. 

Вот и Данила Зубов, будущий спе-
циалист по технической эксплуатации 
гидравлических машин, гидроприво-
дов и гидропневмоавтоматики, счита-
ет, что его профессия перспективная.

— Специалисты по гидравлике 
всегда нужны. Здесь у нас достаточно 
практики, учиться интереснее. После 
окончания учебы планирую пойти 
работать на ММК, — говорит молодой 
человек.

регион реализует «Профессионалитет» 
данила зубов пока еще не мастер, но в самом ближайшем 

будущем, безусловно, станет специалистом в своем деле. как 
и сотням другим студентам среднего профессионального об-
разования на Южном урале, в этом ему поможет федеральный 
проект «Профессионалитет», стартовавший в нынешнем учебном 
году в челябинской области. По словам заместителя председа-
теля законодательного Собрания Павла шиляева, преимущества 
новой программы — в ее прямой привязке к потребностям 
предприятий, в углубленном и ускоренном изучении специфики 
производств, на которые попадут уже готовые рабочие кадры.

Готовить ПроФи
По-новому

алекСандр Патритеев. Фото ПредоСтавленЫ мГту им. Г.и. ноСова

Вопрос подготовки 
квалифицированных 
кадров для предприятий 
реального сектора 
экономики находится 
на постоянном контроле 
депутатов комитета по 
промышленной политике.

Павел Шиляев познакомился с образовательной 
программой, реализуемой в магнитогорском колледже.

такЖе в номере:
«метеоритное» озеро
требует внимания...                      с. 8
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обЩеСтво

В преддверии Дня работ-
ников дорожного хозяйства, 
который ежегодно отмечается 
в третье воскресенье октября, 
в региональном парламенте 
чествовали лауреатов премии 
Законодательного Собрания 
— лучших из лучших в этой 
сфере на Южном Урале. Цере-
мония награждения проводи-
лась уже в 11-й раз. Получить 
эту премию для дорожников 
почетно. В этом году ее обла-
дателями стали 30 работников 
отрасли со всей Челябинской 
области. Один из них — Ан-
дрей Бордан, руководитель 
обособленного подразделения 
«Карталинский участок». 

Наш лауреат определился 
с будущей профессией еще в 
школе. Отец — водитель, всю 
жизнь проработал за рулем, и 
у сына, конечно, было жела-
ние пойти по его стопам. 

— У нас ведь на предпри-
ятии тоже очень много разно-
го транспорта — и легкового, 
и грузового, и колесного, и 
гусеничного, — объясняет Ан-
дрей Бордан.

По окончании Магнито-
горского государственного 
технического университета 
молодой человек вернулся на 
малую родину. Уже знал, где 
будет работать, поэтому сразу 
трудоустроился. Непрерывно 
в этой сфере работает с 2008 
года. Но тогда еще не пред-

ставлял, с какими рисками 
может быть связана эта де-
ятельность.

— В 2013 году принимал 
участие в устранении по-
следствий наводнения в 
Карталинском и Варненском 
районах. Пришлось восста-
навливать все, что разрушила 
стихия, — делится воспоми-
наниями наш собеседник. — 
Навсегда в памяти останется 
и день 23 февраля 2020 года, 
когда дороги южной части об-
ласти парализовало снежной 
бурей. Вместе с коллегами 
противостояли снежному 
коллапсу. Но справились.

Из приятных для дорож-
ника воспоминаний — 21 
километр дороги, построен-
ный, можно сказать, с нуля, в 

направлении границы с Ка-
захстаном. Интересно было 
трудиться на этом объекте.

— Работы у нас хватает, 
— говорит Андрей Бордан. — 
Региональные власти уделяют 
большое внимание содержа-
нию, ремонту и строительству 
дорог в Челябинской области.

Премии лучшим дорож-
никам вручили заместитель 
председателя Законодатель-
ного Собрания Юрий Кар-
ликанов, депутаты Александр 
Мотовилов, Арман Аракелян и 
Максим Романов.

— Этот праздник символи-
зирует признание заслуг до-
рожников и подчеркивает вы-
сокую значимость каждого из 
вас. Ведь дорожная сеть всегда 
играла важнейшую роль в 
развитии экономики, от нее 
зависит комфорт и качество 
жизни наших граждан, — об-
ращаясь к лауреатам, отметил 
Юрий Карликанов. — Ваша 
работа требует не только про-
фессиональных инженерных 
навыков и решений, но и от-
ветственности, самоотдачи. 
Именно поэтому сегодня нам 
удается выполнять все наме-
ченные планы, выдерживать 
темпы работы и обеспечивать 
должное качество дорожных 
работ.

андрей бордан трудится в дорожной отрасли 
второй десяток лет и не понаслышке знает, что в 
его работе бывают нештатные ситуации, когда до-
рожникам буквально приходится противостоять 
природным стихиям. так, в 2013 году он принимал 
непосредственное участие в восстановлении транс-
портной сети после наводнения в карталинском и 
варненском районах. а в 2020-м боролся с послед-
ствиями снежной бури, парализовавшей юг на-
шего региона. так что дорожник, можно сказать 
— профессия для смелых людей.

в Парламенте наГрадили 
30 лучшиХ дороЖников

алекСандр Патритеев. Фото дмитрия куткина

Областные парламентарии поздравили 
работников дорожной отрасли региона.

Спортивная площадка 
между домами № 137 по ули-
це Комарова и № 18 по Шу-
менской активно используется 
ребятами дворовых команд 
и жителями, ведь там рас-
положены сразу несколь-
ко спортивных объектов.

При поддержке Михаила 
Видгофа в этом году здесь 
полностью заменили огражде-
ние и искусственное покрытие 
на футбольном поле, а также 
установили воркаут-зону со 
спортивными тренажерами.

Всех присутствующих 
гостей приветствовали вос-
питанники спортивных 

школ Тракторозаводско-
го района, которые про-
вели показательные вы-
ступления спортсменов.

Кроме напутственных слов 
на мероприятии прошла тор-
жественная церемония на-
граждения команды «Юниор 
ЧТЗ», ставшей в 2022 году по-
бедителем областной детской 
дворовой хоккейной лиги.

За любовь к спорту и высо-
кие спортивные достижения 
депутат вручил ребятам подар-
ки, которые помогут совершен-
ствовать их мастерство и сдела-
ют интересным тренировочной 
процесс юных хоккеистов.

ДЕПуТАТы В оКРуГАх

михаил видгоф помог в обновлении 
спортивной площадки

Председатель комитета законодательного Собрания по молодеж-
ной политике, культуре и спорту Михаил Видгоф принял участие 
в торжественном открытии спортплощадки в Тракторозаводском 
районе Челябинска.

По инФормации zs74.ru
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Первая такая встреча состо-
ялась в школе № 4 Златоустов-
ского городского округа. Де-
вятиклассникам в доступной 
форме рассказали о деятель-
ности органов государствен-
ной власти и местного само-
управления, о работе законо-
дательной ветви, в частности, 
Законодательного Собрания 
Челябинской области и его 
депутатов. Основной акцент 
был сделан на законотворче-
ский процесс, деятельность 
профильных комитетов и 
прием обращений от граждан. 

Как отмечает Сергей На-
циевский, благодаря таким 
урокам, школьники могут по-
новому взглянуть на систему 

публичной власти и роль об-
ластного парламента, сфор-
мировать собственное мнение 
и избавиться от стереотипов. 

— Мероприятия подобного 
рода являются важной состав-
ляющей работы депутатов с 
будущими избирателями и 
направлены на преодоле-
ние правового инфантилиз-
ма, — подчеркнул депутат.

При поддержке Сергея нациевского 
в златоусте проходят уроки 
правового просвещения

инициативу проведения уроков-встреч со старшекласниками 
школ златоуста в целях повышения правовой культуры среди 
молодого поколения поддержал депутат законодательного Со-
брания Сергей Нациевский.

По инФормации zs74.ru
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Парламентская неделя
летоПиСь ЮЖноГо урала

Тяжелая обстановка, сло-
жившаяся уже в первую не-
делю фашистской агрессии, 
потребовала организовать 
срочную эвакуацию по спа-
сению от врага многомил-
лионного населения, тысяч 
промышленных объектов, 
имущества МТС, колхозов и 
совхозов, научных и культур-
ных учреждений, запасов про-
довольствия, сырья и других 
материальных ценностей.

Эвакуация 
оборудования

Перебазирование сотен 
промышленных объектов 
потребовало от советских 
людей огромных усилий. При 
монтаже многих предприятий 
ощущалась острая нехватка 
рабочей силы, грузоподъем-
ных и транспортных средств. 
Чрезвычайно сложно было в 
крайне ограниченное время, 
часто под огнем противника, 
демонтировать и размещать 
на железнодорожных плат-
формах крупногабаритные 
грузы: оборудование электро-
станций, горной, угольной 
промышленности, черной 
металлургии. В условиях бы-
стро ухудшающейся военной 
обстановки нередко огра-
ничивались вывозом только 
наиболее важных и техниче-

ски современных агрегатов, 
станков, машин и механиз-
мов. Оборудование прибыло 
с Украины, из Белоруссии, 
Ленинградской, Московской 
и других прифронтовых об-
ластей. Из 54 населенных 
пунктов Украины на Южный 
Урал поступило оборудование 
132 предприятий. С Вос-
точной Украины полностью 
или частично в Челябинскую 
область эвакуировано 91 пред-
приятие. Из Харькова — 19 
промышленных предпри-
ятий, в их числе знаменитый 
дизель-моторный завод № 75, 
вывезший в полном объеме 
все оборудование на площад-
ку ЧТЗ и развернувший там, 
уже на Кировском заводе, 
производство так необходи-
мых фронту дизельных мото-
ров для танков. Оборудование 
эвакуированных харьковских 
предприятий помогло Юж-
ному Уралу наладить произ-
водство танков, боеприпасов, 
лекарств, краски; обувная 
фабрика стала основой Челя-
бинской обувной фабрики. 

С Западной Украины были 
эвакуированы камнедробиль-
ные и каолиновые комби-
наты, артели, предприятия 
легкой и пищевой промыш-
ленности: швейные фабрики, 
крупяные, спиртовые и сахар-
ные заводы.

Эвакуация способствовала 
рождению 54 промышлен-
ных предприятий. Возросли 
мощности черной и цветной 
металлургии, энергетики и 
угольной промышленности, 
строительной отрасли. Зна-
чительно увеличилась мате-
риально-техническая база и 
кадровый потенциал старых 
заводов металлургической 
промышленности. Промыш-
ленная эвакуация имела су-
щественные последствия для 
развития региона: увеличился 
промышленный потенциал 
региона: улучшилась техниче-
ская оснащенность и внедре-
ние передовых технологий, 
эвакуированное промышлен-
ное оборудование стимулиро-
вало послевоенное развитие 
экономики области.

урал — опорный 
край державы

Почему именно Урал стал 
главным принимающим 
регионом промышленной 
эвакуации? Геополитическое 
положение и экономические 
позиции Урала предопредели-
ли его значение в эвакуации 
промышленности и населе-
ния в годы Великой Отече-
ственной войны. Специфика 
региона состояла в том, что он 
находился в относительной 

отдаленности от линии фрон-
та, на перекрестке ведущих 
железнодорожных магистра-
лей, обладал огромными за-
пасами природных ресурсов, 
имел развитую промышлен-
ность и инфраструктуру. Со-
ставлявшая базу экономики 
региона металлургическая и 
металлообрабатывающая про-
мышленность стала основой 
для размещения новых произ-
водств и развертывания про-
изводства боеприпасов, во-
оружения, танкостроения, ав-
томобилестроения. Активное 
промышленное строительство 
создавало возможность раз-
мещения эвакуированного 
оборудования на строящихся 
производственных площад-
ках. Преодолевая нехватку 
производственных площадей, 
электроэнергии и кадров, 
рабочие и служащие эвакуи-
рованных предприятий вместе 
с южноуральцами в невидан-
ные сроки, 
в среднем 
за полтора-
два месяца, 
монтировали 
поступавшее 
промыш-
ленное обо-
рудование и 
вводили его 
в действие. 

Быстрый 
ввод в дей-
ствие пере-
мещенных 
в восточные 
районы заводов стал возмож-
ным в значительной мере бла-
годаря усилиям строителей, 
их творческой смекалке, сме-
лым техническим решениям. 
Строить приходилось в не-
имоверно тяжелых условиях. 
Нередко переброшенные в 
тыл предприятия начинали 
свою жизнь там, где господ-
ствовал нулевой цикл. Воз-
ведение цехов и монтаж обо-
рудования зачастую проис-
ходили одновременно. Работы 
не прекращались ни днем ни 
ночью. Под открытым небом, 
в непогоду, в лютые уральские 
морозы люди рыли котлова-
ны, строили железные дороги, 
разгружали поезда, монтиро-
вали оборудование. К концу 
1941 года на новых местах 
действовали уже многие пред-
приятия.

день героев 
танкограда

6 октября 1941 года приказом 
наркома танковой промыш-
ленности СССР Челябинский 
тракторный завод имени И.В. 
Сталина был переименован в 
Кировский завод наркомата 
танковой промышленности 
в Челябинске. На площадку 
Челябинского тракторного 
завода в октябре 1941 года при-
было оборудование девяти 
промышленных предприятий 
страны: Кировского и машино-
строительного 174-го заводов из 
Ленинграда; заводов «Красный 
пролетарий», «Динамо», шли-
фовальных станков из Москвы; 
станкостроительного имени 
Молотова и дизель-моторного   
75-го из Харькова, Воронежско-
го завода резино-паронитовых 
изделий и Сталинградского 
тракторного. В результате по-
явился Челябинский Киров-

ский завод 
(ЧКЗ), объ-
единивший в 
своих корпусах 
танковое и ди-
зель-моторное 
производство, 
на котором 
работали более 
пятидесяти ты-
сяч человек. 

Выясни-
лось, что армия 
больше нуж-
дается в Т-34, 
а КВ по своим 

характеристикам не вполне от-
вечает ее требованиям. Поэтому 
завод начал параллельно с КВ 
производить средние танки. В 
1943 году был создан тяжелый 
танк ИС. Одновременно завод 
начал производство тяжелых 
самоходок СУ-152. Позже вме-
сто этих самоходок начали про-
изводить ИСУ-152 и ИСУ-122 
на базе танка ИС. Кировский 
завод сочетал в своих стенах 
разнообразное производство. 
Он осуществлял сборку танков, 
производил к ним большой 
ассортимент деталей, а также 
танковые дизели. Все произво-
димые дизели были различны-
ми модификациями дизеля В-2. 
Кировский завод производил 
запчасти к танкам, литье для 
76-миллиметровых снарядов и 
120-миллиметровых мин, дета-
ли реактивных снарядов. 

6 октября в челябинской области отмечалась памятная дата — день 
героев танкограда. она установлена 18 августа 2016 года на заседании 
законодательного Собрания. дата была выбрана не случайно. По решению 
Государственного комитета обороны именно в этот день в 1941 году началась 
эвакуация из ленинграда танкового производства кировского завода в 
челябинск. 

Монтаж эвакуированного оборудования, 1941 год.

Галина кибиткина. Фото ПредоСтавленЫ оГачо

великое 
ПереСеление 
заводов

В Челябинскую 
область было 
эвакуировано 
оборудование 
329 промышленных 
предприятий, 
относившихся 
к 27 наркоматам 
промышленности. 
Только в Челябинск 
эвакуировали 
113 заводов, фабрик, 
артелей.

Челябинцы внесли в историю Великой 
Отечественной войны гордое имя «Танкоград».
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ПАРЛАМЕНТСКАЯ НЕДЕЛЯ

ЭколоГия

СКАНВоРД

Председатель комитета 
Законодательного Собрания 
по экологии и природополь-
зованию Михаил Махов про-
вел рабочее совещание по 
вопросам обмеления озера 
Чебаркуль и качества воды в 
водопроводной системе горо-
да. Совместно с экспертами 
Координационного совета 
при губернаторе Челябинской 
области, а также депутатом 

по округу Александром жу-
равлевым он посетил очист-
ные сооружения курорта 
«Кисегач» (озеро Табанкуль), 
оценил уровень воды в озере 
Чебаркуль и выпуск очистных 
сооружений на реке Черная. 
Также был произведен осмотр 
очистных сооружений Чебар-
кульского водоканала.

Очистные сооружения 
города Чебаркуля и курорта 

«Кисегач» сегодня достаточно 
изношены. Для улучшения 
качества очистки стоков нуж-
но капитально их отремон-
тировать и модернизировать. 
Кроме того, за последнее 
десятилетие озеро Чебаркуль 
потеряло треть объема воды. 
На ее качество влияют зарас-
тание озера растительностью и 
неочищенные ливневые стоки. 
Эксперты рабочей группы 
предложили утвердить зоны 
санитарной охраны в крат-
чайшие сроки. На очистные 
сооружения Чебаркульского 
водоканала и очистные со-
оружения курорта «Кисегач» 
необходимо принять на рабо-
ту инженеров-технологов по 
водоподготовке и водоочист-
ке, оборудовать химико-би-
ологическую лабораторию для 

контроля качества очищенной 
сточной воды, установить 
счетчики учета количества во-
допотребления и сброса.

В планах рассмотреть воз-
можность строительства 
сооружения водовода для 
переброски канализационных 
стоков с озера Табанкуль на 
чебаркульские очистные со-
оружения. Поступило предло-
жение оценить необходимость 
полной реконструкции очист-
ных сооружений канализации 
и возможность строительства 
новых очистных сооружений 
и в случае принятия такого ре-
шения разработать проектно-
сметную документацию.

Как отметил Михаил 
Махов, для улучшения эко-
логического состояния озера 
Чебаркуль администрацией 
городского округа утверждена 
дорожная карта на 2021 — 
2025 годы, однако она требует 
доработки с включением в нее 
рекомендаций экспертов.

— Устойчивого улучшения 
экологического состояния 
водного объекта можно до-
стигнуть только благодаря 
комплексному подходу, опи-
рающемуся на материалы ис-
следования водного объекта, 
— подчеркнул депутат. — Эта 
территория исторически яв-
ляется курортной зоной. В 
будущем она может стать еще 
более популярной, получив 
новый толчок туристического 
развития. К сожалению, озеро 
подвержено и природным яв-
лениям, таким как снижение 
уровня воды, и антропогенно-
му влиянию.

озеро чебаркуль стало известно на весь мир 
после того, как в 2013 году в его воды упал метеорит. 
впрочем, для южноуральцев само озеро и окрест-
ные территории всегда были популярным местом 
отдыха. так что благоприятное состояние водоема 
— это не только вопрос экологии, но также туристи-
ческий, курортный и, наконец, имиджевый факторы.

«метеоритное» озеро 
требует внимания
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олег ГЕРбЕР
родился 22 октября.
Депутат по Единому избира-
тельному округу,
заместитель председателя За-
конодательного Собрания,
председатель комитета За-
конодательного Собрания 
по информационной по-
литике, входит в состав 
комитета Законодательного 
Собрания по Регламенту и 
депутатской этике.

Павел жоЛобоВ
родился 22 октября.
Депутат по Единому изби-
рательному округу,
заместитель председателя 
комитета Законодательного 
Собрания по Регламенту и 
депутатской этике, входит 
в состав комитета Законо-
дательного Собрания по 
промышленной политике, 
энергетике, транспорту и 
тарифному регулированию.
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